

—oOo—

### Declaran dirigentes de Alianza de Mujeres

Dirigentes de la AMC, nos han informado que esta organización está dispuesta a dar todo su apoyo al reclamo que hace el Sindicato de Trabajadores del Calzado, en defensa de mejores salarios.

Conocemos muy bien, nos dicen, las distinguidas amigas, la situación precaria de la mayoría de los lugares de los zapateros; muchas de las aliancistas son es-

posas y madres de esos trabajadores por lo cual tenemos que tomar parte activa en esta campaña. En tal sentido, pensamos movilizar la opinión de las mujeres para reforzar la lucha del Sindicato.

Nos preocupa mucho también, la desocupación que se va a presentar con motivo de la mecanización de las fábricas de calza-

do y creemos que nosotras las mujeres también debemos estudiar este problema para tratar de conseguir la defensa de las familias que van a soportar este grave problema. En colaboración con el Sindicato, la Alianza trabajará en la mejor solución de este problema, que afecta directamente miles de familias costarricenses.

# Man Materiales con Cuenta Gotas

## y después dicen que el presupuesto se agotó

—oOo—

### Manifiesta el ciudadano don Juan José Ulloa

Recorrido que hiciéramos de los Barrios del Sur, Keith, nos encontramos con el señor don Juan José Ulloa, muy respetada en ese ciudadano de amplio criterio los problemas que concierne esos barrios. Nuestra atención se concretó a las obras que está llevando a cabo la Municipalidad en el sector de ese barrio, y el señor nos dijo más o menos lo siguiente:

Los vecinos de este sector nos expresaron un alegrón de burro, cuando la Municipalidad dió comienzo al "reglo" de las calles de este sector. Creímos que los trabajos se realizarían a un ritmo acelerado, dada la necesidad que existía. Tienen de haberse terminado los trabajos cerca de 3 meses a esta hora el arreglo en un trecho de menos

de 300 varas. Es decir, un promedio de cien varas por mes."

Pero amigo Ulloa, los vecinos y la Junta Progresista deben protestar porque usted sabe que la Municipalidad dirá después que...

"Sí ya lo sé lo que me va a decir, que el presupuesto se agotó y que los trabajos se suspenderán por ese motivo. Estoy de acuerdo con usted; la Junta Progresista debe protestar por los atrasos en los trabajos. Y hay algo más. Resulta que la Municipalidad no inició los trabajos en las calles que precisamente más lo necesitan, sino que los inició en los sectores planos, se puede decir, en donde lo más costoso que han tenido es regar el ripio. El sector que está más urgente de reparación son las calles 16 y 18 y la avenida 32. Sin embargo ahí no han hecho nada. Para terminar amigos míos, quiero que por medio de su periódico,

hagan la denuncia de que si los trabajos de ese sector no se realizan en forma acelerada es por culpa de la Municipalidad que manda los materiales con cuenta gotas, para después venirnos con el cuento de que el presupuesto se agotó."

Nos despedimos del amigo Ulloa pensando con qué profunda realidad ve nuestro pueblo los problemas y cómo juzgan a los organismos encargados de resolverlos. Es verdad que los trabajos que hace la Municipalidad salen inmensamente caros por culpa de la misma Municipalidad en donde parece que no existe una persona que efectivamente se interese porque la distribución del dinero, que es dinero de los contribuyentes, sea mejor aprovechada, es decir, que los trabajos salgan por el mínimo de costo.

# Quiénes son los "voluntarios"?

En la discusión acerca del armamento militar que se está dando en algunos lugares, que se llaman "voluntarios" que según el decir del Presidente son ciudadanos honrados por sus virtudes, los que tienen derecho a manejar las armas y venderlos los gringos. Hemos empezado a ver por las calles de Dios, unos carros que llevan una placa con la inscripción nacional y que dice "Oficina de Reserva" serán "voluntarios" que van adentro? No pagamos ese cuento de los "voluntarios" que van a recibir la inspección militar los domingos con don Pepe, después de la misa y esto es, después de oír el evangelio...

Este cuento se nos parece muy familiar, el cuento de la famosa "buena vecindad de los Estados Unidos". Es el mismo menajure, si no que ya no se tragan los cuentos...

Los famosos voluntarios serán las historias de siempre, los hijos de los pobres gentes ignorantes que los entretienen como a los perros dándoles un rifle con el que se comprometen a defender todos los derechos y libertades del gobierno. Los otros ciudadanos que pagan los millones que valen las vidas se quedarán viendo desde la tribuna el entrenamiento, por la instrucción es para los "voluntarios" amigos de don Pepe.

pe, nada mas.... Y cuando vengamos las elecciones los "voluntarios" cuidarán de la pureza del

sufragio.... Y así ellos seguirán arullando la democracia costarricense....

## LOS OBLIGAN A "RODAJEAR" SIN PAGARLES EL TRABAJO

### Denuncian trabajadores de fincas 2 y 4 de la Cía. Bananera

Los trabajadores bananeros de las fincas Dos y Cuatro de la Cía. Bananera (UFCo.) se han dirigido al señor Ministro de Trabajo denunciando el abuso que está cometiendo la empresa al obligarlos a hacer el trabajo de "rodajea" sin pagárselos. Reproducimos a continuación uno de dichos memoriales:

Señor Ministro de Trabajo y Previsión Social Lic. don Otto Fallas M. San José.

Muy honorable Sr. Ministro:

No obstante que los trabajadores de finca N° 4 de Palmar Sur, Puerto Cortés, denunciaron ante su autoridad suprema en materia de trabajo que la Compañía Bananera de Costa Rica está obligando a sus trabajadores a hacerle la labor de RODAJEA gratuitamente, es evidente que su Ministerio no ha tomado medida alguna para solucionar este

procedimiento injusto y arbitrario del monopolio frutero porque aquí en finca "DOS" se nos obliga a hacer la RODAJEA bajo la amenaza de despido "por desacato a la orden patronal".

Los trabajadores de finca N° 4 pidieron a su Ministerio envíe un delegado para solucionar el problema entre los personeros de la Compañía y de nuestro sindicato, es decir mediante la plática cordial de personeros de la empresa y de nuestro sindicato en cuanto al problema de la RODAJEA.

Nosotros insistimos, señor Ministro, en el envío de ese delegado del Ministerio pedido por los trabajadores de la finca N° 4 ya que aquí no hay Inspección de Trabajo para plantear legalmente nuestra queja.

Somos del señor Ministro sus atentos servidores.

Firman más de 60 trabajadores.—

Pto. Cortés, 28 de Sept. 1954

—oOo—

### CONFERENCIA DE LONDRES

Al fin celebróse en Londres la anunciada conferencia de las nueve potencias. Concurrieron representantes de Italia, Alemania Occidental, Francia, Inglaterra, Estados Unidos, Holanda, Bélgica, Canadá y Luxemburgo.

El objetivo de la conferencia era crear lo que ha dado en llamarse el sistema defensivo europeo, que fuera derrotado días atrás por la Asamblea Nacional de Francia, debido, precisamente, al carácter supranacional que alentaba el proyecto de creación del ejército europeo y al pretendido rearme de la Alemania de Adenauer, que como se sabe, tiene su base de sustentación en los cuadros militares del hitlerismo.

No podría decirse que la idea de crear un ejército europeo ha sido totalmente derrotada. Porque ha resucitado, aunque con otro mascarón y con algunas modificaciones de forma, en el Pacto firmado en Londres por los representantes de las nueve potencias mencionadas.

Efectivamente, el Pacto incluye: La concesión de independencia para Alemania Occidental y la autorización para su pleno rearme, así como para la creación de un gran ejército, cosas estas dos últimas que habían sido prohibidas en los convenios internacionales que pusieron fin a la segunda guerra mundial en previsión al renacimiento del agresivo militarismo alemán. Se incluye también cláusulas autorizando a la Alemania Occidental a construir barcos de guerra de pequeño tonelaje y para contribuir al ejército que ha de "defender" a Europa con 12 divisiones de sus fuerzas militares. Hay otras disposiciones de menor cuantía, cuales son las de prohibir a Holanda, Bélgica y Alemania la manipulación de armas nucleares, bacteriológicas y químicas; se da a los Estados Unidos la facultad de proporcionar a Alemania Occidental todas las armas que ella necesite para colaborar en el objetivo del Pacto, es decir, contribuir eficazmente en una guerra contra la Unión Soviética y contra los demás países que han salido ya de la órbita del capitalismo.

Es cierto que hay estipuladas algunas condiciones a la Alemania de Adenauer, como la de que no podrá producir armamento, sino en aquellos casos en que Estados Unidos no pueda suplirlas; pero esto no es sino el "cebo" para que Francia cayera en la trampa, pues todo el mundo sabe que las fábricas de armas de Alemania Occidental están trabajando a todo tren, bajo la dirección de técnicos norteamericanos y alemanes del tiempo de Hitler, como ha sido ya denunciado en la Asamblea Nacional Francesa y como consta en las declaraciones del Dr. Otto John, quien fué alto funcionario del departamento de seguridad alemana.

En síntesis, puede decirse que el Pacto de las Nueve Potencias viene a constituir, en lo fundamental, algo parecido al proyectado ejército defensivo de la comunidad europea, aunque con algunas variantes de forma que no afectan lo medular del objetivo que es preparar a Europa Occidental para una guerra atómica contra los países que están situados al otro lado de la cortina de hierro.

Hay, sin embargo, algunas observaciones que hacer: Este nuevo Pacto deberá ser ratificado, como el anterior, por los parlamentos de cada país. Y esto quiere decir que hay posibilidad de que las fuerzas populares, presionen a dichos parlamentos para que tal máquina de guerra no se ponga en marcha para meter a la humanidad en la encrucijada de una espantosa guerra atómica. La otra observación es la que hace Walter Lippman, escritor norteamericano al servicio de las grandes empresas periodísticas, en la cual dice que se debe pensar en lo que harán los alemanes una vez que se sientan con plena independencia y con una fuerza militar capaz de equilibrarlos con las otras potencias. Es muy posible que las condiciones varíen —agregamos nosotros—, porque los hitleristas querrán volver a competir en el mercado mundial y a gozar de los privilegios de que gozaron hasta fines de la guerra mundial recién pasada. Y esto, desde luego, significa un gran peligro no sólo para los países de fuera de la cortina de hierro, sino para los que ahora necesitan de mercados y fuentes de materias primas, como Inglaterra, Francia, Holanda y Estados Unidos.

### LA POSICION SOVIETICA

En los diarios del 10 de Octubre aparece un mensaje de INS en el que se reproducen conceptos de un editorial del diario "Pravda", de Moscú, en el cual se dice que "el alivio de la tensión internacional y la consolidación de la paz y de la seguridad colectiva, podrían obtenerse no rearmando a Alemania Occidental y evitando el mantenimiento de bases militares extranjeras, y buscando un acuerdo aceptable a todas las partes". Agrega el periódico mencionado que "la Unión Soviética está profundamente preocupada y que considera que hay verdaderas posibilidades para llegar a un arreglo pacífico de los problemas pendientes; pero esto sólo puede lograrse preservando los principios de igualdad soberana entre los Estados y la no interferencia en los asuntos de otros de ellos, así como el cumplimiento de las obligaciones soberanas contraídas".

### EN EL JAPON

Bien arrinconado en una página interior fué publicado en los diarios del 4 de Octubre el mensaje de INS, que dice:

"Tokio, Japón.— Para el doce de los corrientes ha sido señalada en esta capital una gigantesca manifestación de protesta contra los ensayos de armas nucleares, tanto por los Estados Unidos, como por la Unión Soviética".

Esta es, desde luego, la posición clara y definida de los partidarios de la paz en todo el mundo: Hay que librar a la humanidad de los horrores de una guerra atómica. Para ello hay que frenar ahora el desarrollo de las armas nucleares en cualquier parte en donde se estén produciendo.